

Offenburger Tunnellied

Auf vielfachen Wunsch finden Sie an dieser Stelle nochmal die Texte der Lieder, die am 3. April gesungen wurden.

Text: Stefan Böhm

Melodie: Which side are you on

Vorspann

Vor 160 Jahren
nutzten die Bad'ner schon
die Vorzüge der Eisenbahn
bei ihre Rebellion.

Die Revoluzzer setzten
die Gleichheit unter Dampf
und fuhren auf dem Heckerzug
in ihren Freiheitskampf.

Später war die Arbeit
der Bähnler lang und hart.
Lokführer, Heizer, Schlosser
sorgten für sich're Fahrt.

Die Eisenbahn hat Lohn und Brot
nach Offenburg gebracht.
Dass sie nun uns're Stadt bedroht –
wer hätte das gedacht!?

1. In Offenburg, in Baden
da wird's bald richtig laut,
wenn die Bahn nach ihrem Plan
die neuen Gleise baut.

Doch soll man nicht vergessen,
was die Geschichte lehrt:
Wenn's Volk nicht will, dann ist ein Plan
von oben nicht viel wert.

Refrain: Wir stellen das Signal auf Rot,
wer schweigt, der erntet Krach.
Wenn eine Stadt zusammen hält,
dann denken and're nach.

2. Von Hamburg durch die Alpen
und bis zum Mittelmeer
da brummt und stinkt und rollt und wächst
der Güterlastverkehr.

Bevor das Klima vollends kippt,
muss diese Last auf's Gleis.
Doch wo's Gleis läuft, bestimmt die Bahn –
weil sie's am besten weiß.

Refrain: Wir stellen das Signal auf Rot . . .

3. „Wir zaubern eine Trasse“,
verspricht die Bahn-AG,
„die hört niemand, die stört niemand,
die tut auch niemand weh.

Wir werden eine schöne Wand
zum Schutz der Bürger baun.“
Wen's nicht umhaut, wenn er drauf schaut –
den packt das kalte Graun.

Refrain: Wir stellen das Signal auf Rot . . .

4. Wir wollen eure Trasse nicht,
die Wand nicht, nicht den Lärm.
Der geht uns auf die Nerven
und schlägt uns aufs Gedärm.

Wir wollen einen Tunnel.
Und da fährt mit Gebraus
der Zug am einen Ende rein
am andern wieder raus.

Refrain: Wir stellen das Signal auf Rot . . .

5. Bei Tunnelbohrungswünschen wirkt
die hohe Politik
zuweilen recht verbohrt und kriegt
einen Tunnelblick.

„Ein Tunnel ist zu teuer.
Die Kassen sind geleert“,
so heißt es. Doch wir fragen:
„Was ist der Mensch euch wert?“

Refrain: Wir stellen das Signal auf Rot . . .

6. Von Offenburg bis Basel
da wird's bald richtig laut,
weil sich über'm Plan der Bahn
ein Krach zusammenbraut.

Wir haben nicht vergessen,
Einigkeit führt zum Ziel.
Und stellt die Obrigkeit sich stur –
dann klingt's wie einst in Wyhl.

Refrain: Wir stellen das Signal auf Rot . . .

Auf welcher Seite stehst du, he?!
Hier wird ein Gleis besetzt.
Hier schützen wir uns vor dem Krach,
nicht morgen, sondern jetzt.